

## Reseña: UN MUNDO DESBOCADO, LOS EFECTOS DE LA GLOBALIZACIÓN EN NUESTRAS VIDAS

Por: Eliana Ortiz Medina\* | Psicóloga, Magister en Recursos Humanos y Gestión del Conocimiento

*...podemos decir entonces que la globalización nos deja implícito “un todo” o que “abarca todo”. (Viquez, Bogantes. Daniel. 2009)*

### INTRODUCCIÓN

Desde hace ya varios años el mundo se ha visto enfrentado a una acelerada etapas de cambios. En el campo físico el calentamiento global ha pasado a ser un problema cotidiano, que es la consecuencia de múltiples problemas particulares; en lo social ha servido para explicar un conjunto de fenómenos determinados como el impacto de los avances tecnológicos a nivel mundial, la economía sin límites que afecta las soberanías de las naciones, los avances en las comunicaciones entre otros.

La presente reseña, del libro “*Un Mundo Desbocado, los efectos de la globalización en nuestras vidas*” de Giddens, Anthony, analizará el concepto de globalización como proceso, y se describirán los aspectos más importantes que el autor consideró prioritarios en este proceso, desde antes de la globalización hasta la incursión de la misma: riesgo, tradición, familia y democracia.

Título del libro: **Un Mundo Desbocado, los efectos de la globalización en nuestras vidas.**

Nombre del autor: **Giddnes, Anthony. (2007). Taurus, México.**

Es difícil saber en qué instante el proceso de globalización empieza a afectar todo

aquello que conforma la vida del ser humano, incluyendo su ecosistema, es difícil, identificar ahora las huellas que este fenómeno dejará en todo lo que compone el planeta, es una reflexión donde se presentan sentimientos encontrados, donde se pasa de lo fascinante al desdén en un solo capítulo, donde la emoción y la razón convergen en la cognición del ser humano. Un poco más, o menos de ilustraciones había modificado por completo el mensaje de este libro. “*Un Mundo Desbocado*” de Giddens, Anthony (2007), es un libro que lleva a la reflexión y que describe de forma concluyente los efectos de la globalización en nuestras vidas.

El libro describe cómo un acontecimiento de índole mundial ha afectado el diario vivir de las personas, de igual forma de todos los sucesos que acontecen a escala internacional a raíz del mismo. Contiene una amplia crítica de los aspectos que él considera son en los que la globalización ha presentado una mayor intervención- *riesgo, tradición, familia y democracia*- esta crítica la hace a partir del antes y del después de la intervención de este acontecimiento, en cada uno de los aspectos mencionados anteriormente.

Inicia describiendo las generalidades de la globalización, resulta fascinante, como el autor después de presentar varias posturas acerca del tema, las que denomino como



escépticas y radicales, concluye referenciándola como “revolucionaria” pues, indica que aún no se ha dimensionado los efectos de ésta en nuestras vidas ya que, es solo tratada en los temas económicos, señalándola como un error, pues la globalización según él es política, tecnología y cultura, de igual forma señala, que su auge se ha dado en gran parte a los avances en los sistemas de comunicación; por tanto termina involucrando en sus procesos a todas las clases sociales, sin distinto alguno. Esto amplía la brecha de la interpretación que se la ha venido dando a este tema, pues siempre nos han vendido la idea que el tema es tratado en las clases altas y más favorecidas, dejando de lado, la clase media y baja, más aun, cuando estas pueden ser la más afectadas por este fenómeno y si, se retoma lo expuesto por el autor cuando indica que la globalización no está evolucionando equitativamente, deducimos que, por tal, las consecuencias, no del todo son favorables para todo el mundo.

A continuación, nos muestra cómo se da la transformación de la concepción, que se tenía antes, de la palabra “riesgo”, con la llegada de la globalización, referencia de manera acertada que el riesgo está ligado al auge de lo probabilístico y de la incertidumbre en la ciencias y los clasifica en dos tipos : el riesgo externo que lo relaciona con lo que viene de afuera (de la naturaleza y las tradiciones), y el riesgo manufacturado que se refiere al riesgo creado por el impacto mismo de nuestro conocimiento creciente sobre el mundo y que además no se cuenta con la experticia suficiente para confrontarlo; presenta mayor importancia en este último, describiendo la influencia que tiene no solo en la naturaleza, si no también, en la familia y el matrimonio. Este tipo de riesgo no

permite medir su impacto y en muchas situaciones no se conocerá hasta que sea demasiado tarde. Enfatiza en los avances de la ciencia y la tecnología y cómo cada vez estamos inmersos en estas, fortaleciendo de una manera u otra el nivel de riesgo manufacturado.

En su afán de resaltar el cosmopolitismo y oprimir el fundamentalismo el autor nos habla sobre el otro aspecto relevante su libro, basado en cómo la tradición es utilizada en algunos casos erróneamente, manifestando su postura, en que los pensamientos, creencias, rituales y costumbres son solo una invención humana que influye en el presente, generando estancamiento o reprocesos por ir en contravía de la modernidad; esto me permite deducir que, una vez que inicia la era de la globalización hay que dejar de lado el fundamentalismo para darle paso a lo revolucionario como lo referencia el autor, pero que, sin embargo, el ser humano siempre debe tener una identidad propia de acuerdo a su cultura, sin que esta sea un obstáculo para abrir la mente a los nuevos avances.

De este modo el autor nos va describiendo la influencia de la globalización en los diferentes aspectos relacionados al inicio de esta reseña, y ahora centramos la atención en la familia y su conformación, Giddens (2007), definir las transformaciones que ha vivido la familia se convirtió en un tema punzante, debido que, según la cultura, su estructura y conformación es diferente, sin embargo, retomo un apartado de su libro en referencia al tema, donde se expresa de la siguiente forma:

De todos los cambios que ocurren en el mundo, ninguno supera en importancia a los que tienen lugar en nuestra vida privada--- en la sexualidad, las relaciones, el matrimonio y la familia---. Hay en marcha una revolución mundial sobre cómo nos concebimos a nosotros mismos y como formamos lazos y relaciones con los demás. Es una revolución que avanza desigualmente en diferentes regiones y culturas, con muchas resistencias. (Giddens 2007)

De lo anterior, se desata una concepción eminentemente fundamentalista, en tanto que delega a los gobiernos de los países como responsables de estas desigualdades, lo cual exige un reajuste de la forma tradicional en que es concebida la familia; para dar paso a los nuevos estilos de relaciones interpersonales, en muchos países ya permitidas.

Y por último en su capítulo sobre la democracia, el autor la describe como una transformación paradójica que, por un lado, asegura que la democracia se está abriendo al mundo, pero a la vez enuncia que en los pueblos se está presentando una desesperanza paulatina que se origina de la corrupción y del mercado libre. Esta complejización ha generado un efecto domino, no sólo en el plano internacional, sino que también afecta a las familias, en la que se han generado modificaciones sobre el concepto de política y de su campo de acción.

Este libro, en conclusión, es una conmovedora obra, que solventa la idea de la globalización desde los efectos positivos y por qué no los negativos para la vida del ser humano, en los aspectos que el autor

consideró más relevantes, recomendable para aquellas personas que estén interesadas en conocer el antes y el después de la globalización en nuestras vidas.

---

## CONCLUSIÓN

En compendio, el proceso de globalización interviene de múltiples formas en los países desarrollados y no desarrollados, en donde los nuevos descubrimientos del ser humano, los adelantos tecnológicos modifican la perspectiva que tenemos del mundo, generando un impacto a nivel mundial, en cuyo objetivo principal es transformar todo el planeta en un gigante mercado. Al igual como lo expresa Fernández, Leonel (2009), “Lo que se procura, por vez primera en la historia de la humanidad, es poder producir cualquier producto en cualquier lugar del mundo, y que pueda ser consumido por cualquier persona en cualquier otro lugar del globo”

---

## BIBLIOGRAFÍA

Giddnes, Anthony. (2007). *Un mundo desbocado*, los efectos de la globalización en nuestras vidas. Taurus, México.



**UNIVERSIDAD  
LIBRE®**

---